

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

MUJERES PODRÍAN DEFINIR RUMBO DE LAS ELECCIONES, DICE YOLANDA ELÍAS CALLES

Por Jorge Vargas

La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, cree que las mujeres mayores de 18 años de edad con credencial de elector tendrán en 2015 una mayoría que podría permitirles decidir quién gana las votaciones. Con una experiencia amplia en el tema, que adquirió desde que fue consejera electoral federal, y que ha ampliado y enriquecido como presidenta del colegiado, Elías Calles Cantú hace una revisión general del probable panorama electoral de Querétaro en 2015. Conversando en exclusiva con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, la consejera dice que, sin embargo, deben ser tomados en cuenta distintos factores que entonces estarán concursando. Por ejemplo, si la concurrencia a las urnas en Querétaro ha sido del 67 por ciento desde los años recientes –la media nacional es de 60 por ciento–, la diferencia entre el primero y segundo lugar es cada vez más estrecha y no existe una certidumbre acerca de quién ganará la mayoría en el Congreso del Estado y los 18 ayuntamientos. Aunque “la incertidumbre democrática es síntoma de la salud electoral que tiene Querétaro”, afirma. Un elemento adicional es el impacto de la migración en las votaciones y otro, el hecho de que si en el comienzo de este año el listado nominal era de un millón 252 mil 466, la diferencia entre ambos sexos era apenas de 49 mil mujeres más. Abundando, la consejera electoral dice que la posibilidad de que ellas determinen el rumbo de la victoria depende también de que el discurso de los candidatos no estribe en la condescendencia, sino que resuma un compromiso de incluirlas en todos los espacios de expresión, en los proyectos y las políticas de gobierno; que dejen de pensar que lo que funciona bien en el hombre opera igual en la mujer. “Todos tenemos que estar atentos”, afirma, “sobre todo, los partidos políticos, de tal manera que demuestren ‘su talante democrático’. Que no le den la vuelta a lo que sus partidos han aprobado a nivel federal, y que del discurso pasen a los hechos”. Yolanda Elías Calles Cantú, quien a pregunta expresa no se considera ni activista por los derechos políticos de todos, ni feminista, sino alguien “en una situación privilegiada por la posibilidad de tomar decisiones en función de las necesidades o de un diagnóstico actual”, coincide en que es natural la efervescencia y el movimiento que tienen actualmente los principales actores políticos, estando cada vez más cerca los tiempos electorales. Sin embargo, afirma que debemos estar atentos, no solamente porque la reglamentación de la reforma electoral alcanzará ahora niveles ajenos hasta hace poco, sino también porque debemos trabajar “sobre un guión, que es la ley”. Dice finalmente que una de las principales funciones de la democracia es generar beneficios para la gente pero también buenos gobiernos y a la par, observar “un respeto impecable a la ley”. (**Plaza de Armas 1 y 6**)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/06/07/podrian_mujeres_definir_elecciones_2857_1013.html

SOLICITAN PANISTAS SANCIÓN A GONZÁLEZ

Por Ulises Villar

El apoderado legal del PAN ante el IEQ, Martín Arango, informó que ya se envió a los 7 consejeros electorales la solicitud de información del caso del Director de la CEA en Corregidora, Héctor González para que sea sancionado. Explicó que remitieron pruebas en las que aparece el funcionario estatal repartiendo dinero, despensas, así como diversos funcionarios portando playeras que llevaban el nombre de Héctor González. “Es un documento que presentamos el día miércoles ante el IEQ, es una nueva estrategia, en base a las disposiciones que establece la propia ley y electoral del estado de Querétaro para que el organismo se atreva a conocer los acciones preelectorales que en reiteradas ocasiones hemos incitado a que tomen”. De acuerdo

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

con el panista la solicitud se presentó a los siete consejeros del IEQ donde además se les informó y se les remitieron todas las pruebas del caso del director de la CEA en Corregidora, para que se convoque a una sesión extraordinaria para que el órgano electoral se vea obligado de conocer de oficio dicho asunto. “Se hizo llegar la información a los siete consejeros. La mayoría del consejo está de acuerdo en que puede haber violaciones a la legislación electoral y los consejeros estarían promoviendo esta solicitud”. (a.m. 5-A)

COLUMNA “TABLERO”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Señala que se está dando un movimiento estratégico en el gobierno de José Calzada Rovirosa, justo a un año de los comicios con la llegada del abogado Juan Ricardo Ramírez Luna, como representante del PRI ante el IEQ. En política no hay casualidades. Ramírez Luna fue, ni más ni menos, que el defensor de la causa tricolor en las elecciones de 2009, cuando José Calzada recuperó el Gobierno de Querétaro para el tricolor. El actual mandatario lo nombró director jurídico de su administración, cargo que ocupó en estos años con 3 Secretarios de gobierno: Jorge García Quiroz, Roberto Loyola y Jorge López Portillo. Juan Ricardo fue relevado por la directora del Registro Público, Ivette Olvera. Y es que el líder real del PRI en Querétaro, José Calzada Rovirosa, a quien se debe, lo necesita nuevamente en el órgano electoral. “El movimiento tiene mensaje”. Esta designación se anunciará hoy dentro de la presentación de la Estructura Electoral de Querétaro 2014-2015 y entrega de 18 nominaciones a enlaces municipales de la Secretaría de Acción Electoral del CDE del PRI en el QCC, con la participación de su principal militante, José Calzada Rovirosa. (Plaza de Armas 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ELECCIÓN BLINDADA

A un año de que se celebren las elecciones para Gobernador, alcaldes y legisladores tanto locales como federales en Querétaro, el Mandatario estatal, José Calzada Rovirosa, aseguró que dejará todas las condiciones para que la ciudadanía se exprese de manera libre y segura, y quienes deseen contender por un puesto tengan las garantías para llevar a cabo sus acciones. Señaló que en la entidad existe un clima de tranquilidad, lo cual debe ser un factor para que la ciudadanía acuda a las urnas y decida el cauce que debe tomar el estado. Habrá apego estricto a la legalidad en los comicios. El Gobernador descartó que se hayan detectado actos anticipados de precampaña, aunque estos fueron denunciados por el PAN ante el IEQ de parte del actual presidente de la Mesa Directiva, el diputado priísta Braulio Guerra Urbiola. (Diario de Querétaro 1-A. Con imagen de Sandra Albarrán de Calzada en Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan. Con imagen de Sandra Albarrán de Calzada, Abel Magaña, Marcelo López y Mariana Ortiz en Plaza de Armas 1, 6 y 7)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

LLAMA PANCHO A APOYAR DESARROLLO

El senador Francisco Domínguez Servién, dijo que el reto por ahora es transformar el acelerado crecimiento que registra Querétaro, en palanca de desarrollo y de bienestar para todos sus habitantes, durante su mensaje en la toma de protesta del Consejo Directivo de Colonos del Complejo Agroindustrial Balvanera 2014-2016. Pancho Domínguez, reconoció la aportación que la asociación ha hecho a Querétaro con la

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

creación de infraestructura, la instalación de más y mejores empresas y la generación de empleos directos e indirectos. (**Diario de Querétaro** 1-A)

TENDRÁ PAN CANDIDATOS A MÁS TARDAR EN NOVIEMBRE

Acción Nacional tiene una salud electoral tan buena que no solamente está listo para los comicios de 2015, sino que podría estar seleccionando a sus candidatos a mediados de noviembre de este año, señaló el presidente del PAN en el estado, José Luis Báez Guerrero. Dijo que han sido muy claros en que la reglamentación local de la reforma electoral en los estados con elecciones concurrentes, y sobre todo donde habrá elección para gobernador, tiene que estar lista antes de aprobar la reforma energética, “porque no confiamos en los muchachos del PRI”. (**Plaza de Armas** 7)

DESCARTAN QUE RIÑAS DE PANISTAS DAÑEN A AN

Tras los diversos enfrentamientos públicos que han tenido funcionarios y militantes del PAN, el líder del albiazul en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, aseguró que esto no daña la imagen del partido, tras argumentar que son conflictos personales, temas que dijo, son individuales y por lo tanto deben ser aclarados por los responsables y no involucrar al partido. En cuanto a sus mejores piezas para candidatos a Gobernadores del estado, respaldó como grandes aspirantes a Francisco Domínguez y Ricardo Anaya, por el reconocimiento social y político que han ganado. En otro tema, aseguró que buscarán un mayor acercamiento con la sociedad para enmendar una deuda histórica del partido con el estado por un alejamiento que tuvieron cuando estuvo en el poder, error que aseguró ya “aprendieron”. (**El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

PRI

PRI “PREPARADO PARA GANAR”

La jornada electoral de 2015 será difícil y cerrada pero tenemos la confianza de conservar la gubernatura, la presidencia municipal capitalina, así como recuperar algunos municipios de la Zona Metropolitana, las diputaciones locales y los legisladores federales, afirmó Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente del CDE del PRI. Hoy se presentará la estructura de un grupo de abogados que serán capacitados para hacer un trabajo eficiente en la jornada electoral. El PRI se prepara con organización, donde rendirán protesta los dirigentes de los 850 seccionales en todo el estado. Al evento asistirá el Gobernador del estado, José Calzada Roviroso, el presidente municipal, Roberto Loyola, así como dirigentes de los sectores y organizaciones del PRI. (**Diario de Querétaro** 1-A y 3-A)

REFRENDARÁ PRI LO ALCANZADO EN 2009: TS

El PRI ve el 2015 como la oportunidad “magnífica para consolidar el proyecto de José Calzada y pasarle las riendas del progreso a otro priísta”, dice el presidente del estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, por lo que dijo, la cúpula estatal del PRI ha hecho recorridos por el interior del estado, situación que le ha permitido tener algo así como un borrador de la propuesta que harán los candidatos a los electores, llegado el momento. (**Plaza de Armas** 6)

PRD

ESTARÁ LA VOTACIÓN MUY CERRADA, AUGURA EL PRD

Doce meses antes de las elecciones locales, el PRD presiente que la votación en 2015 “será muy cerrada”, sin embargo se romperá el “bipartidismo” y entonces el PRD dejará de ser minimizado por los 2 partidos

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

mayoritarios, como parece que así ha sido, provocando que desde 2015 haya 3 partidos en lugar de dos en la escena política del estado, señaló el presidente del CDE del PRD, Carlos Lázaro Sánchez. (**Plaza de Armas 7**)

PVEM

ASTUDILLO RESPALDA REFORMA

El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez, reiteró su apoyo al paquete de leyes secundarias de la reforma energética enviadas por el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión, pues será el detonante del desarrollo del país, y los resultados que se verán reflejados a mediano y largo plazo beneficiarán a todas las familias mexicanas. (**Diario de Querétaro 2-A y Noticias 6-A**)

PODER EJECUTIVO

INICIAN DEMOLICIÓN DE ROCA SOBRE CARRETERA

Con la finalidad de prevenir accidentes por algún desprendimiento de macizo rocoso sobre la carretera, el Poder Ejecutivo, a través de la Comisión Estatal de Caminos, realizará la demolición de una roca de riesgo ubicada en las inmediaciones de la Carretera Estatal No. 200, en el municipio de Tequisquiapan, justo en la parte colindante con el vecino estado de Hidalgo. (**Diario de Querétaro 7-República y 6-A, Noticias 8-A y 4-San Juan, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 8-A**)

ENCUENTRAN FALLAS EN EL ANILLO VIAL FRAY JUNÍPERO SERRA

Investigadores en Vías Terrestres, de la Facultad de Ingeniería de la UAQ, realizaron un recorrido por el anillo vial Fray Junípero Serra, que tiene una extensión de aproximadamente 20 kilómetros, y es que aseguran, representa un “peligro constante” para los cientos de automovilistas que lo circulan.

Durante el trayecto se ubicaron “graves”, deficiencias en temas de señalización, mantenimiento, nivelación y trazado geométrico de la carpeta asfáltica. Estrenado hace 8 años, durante el gobierno que encabezó el entonces gobernador Francisco Garrido, el anillo vial Fray Junípero Serra mantiene una señalización confusa y poco viable. (**El Universal Querétaro 1-A y 10-A**)

SOMOS EL MISMO EQUIPO: CALZADA

Los medios de comunicación contribuyen al desarrollo y a la estabilidad de Querétaro, sostuvo el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, durante el desayuno ofrecido a directores de medios de comunicación, corresponsales, reporteros y fotógrafos para festejar el Día de la Libertad de Expresión, libertad que dijo, no es sólo para los medios, sino para la sociedad. Acompañado de su esposa, Sandra Albarán y de integrantes del gabinete estatal, Calzada Roviroso enfatizó que la sociedad, gobierno y medios de comunicación, tienen el fin común de trabajar por Querétaro. En su oportunidad, el comunicador Joaquín Sanromán afirmó que la libertad de expresión está restringida a las censuras que establezcan las leyes, con una única finalidad de asegurar el reconocimiento y respeto de los derechos y libertades de los demás. (**Diario de Querétaro 1-A y 2-A y 1-República y Noticias 2-A y 5-San Juan. Con declaración de Marcelo López acerca del periódico Plaza de Armas e imagen de Abel Magaña en Plaza de Armas 3**)

GARANTIZA JCR PLURALIDAD EN LOS MEDIOS

En la celebración por el Día de la Libertad de Expresión con medios de comunicación, el Gobernador José Calzada Roviroso, exhortó a los periodistas a informar con responsabilidad, ya que actualmente su palabra cobra mayor importancia ante la sociedad, la cual es más participativa y entregada del acontecer de la

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

entidad. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, reflexionó ante reporteros y directores de los medios, acontecimientos importantes sobre la participación que estos han tenido en momentos del desarrollo de Querétaro. Por su parte, el presidente de la Legislatura, el priísta Braulio Guerra Urbiola, dijo que la libertad de expresión en las redes sociales se debe potencializar, debido a que éstas han magnificado la capacidad de las personas para transmitir sus ideas, sus mensajes, sus opiniones y sus críticas. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada. (**El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

DIFUNDEN MEDIOS EL CRECIMIENTO DE LA ENTIDAD: MARCELO L.

El titular de SEDESU, Marcelo López, aseguró que en el estado hay libertad de expresión de asociación, y de crecer económicamente, por lo que reconoció a los medios de comunicación, que difunden el crecimiento del estado. Dijo que en los últimos 4 años, Querétaro ha crecido un 5% en promedio anual, con estrategias de sostenimiento ante un escenario adverso por la crisis del 2008-2009. Se desarrolló un modelo económico por el Gobernador José Calzada Rovirosa, el cual focalizó el bienestar familiar, se eliminó la Tenencia Vehicular, se impulsan Cadenas Productivas, Encuentros de Negocios, Obra Pública para los queretanos. La Ciudad de la Salud, el Tren Rápido, el Centro de Entrenamiento de PEMEX, entre otros, son parte de la nueva realidad, que implica una disminución de la pobreza en un 11% y de la pobreza extrema en un 30% del 2010 al 2012. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada. (**Noticias** 1-A y 2-A)

CRECIMIENTO ECONÓMICO A LA BAJA

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, señaló que los nuevos pronósticos de crecimiento económico para Querétaro, que se espera sean a la baja de lo proyectado inicialmente del 5.2% para este año, podrían quedar definidos una vez que se conozcan las cifras de empleo correspondientes al mes de mayo. De igual forma, destacó que cada vez más se diversifica el origen de la IED que llega a Querétaro, “un ejemplo de ello es que pasamos de casi un 50% de inversión norteamericana hace 10 años a un 38% actualmente”. (**Diario de Querétaro** 7-A)

VEN POTENCIAL DE VUELOS EJECUTIVOS

Empresas dedicadas a realizar vuelos ejecutivos han comenzado a operar desde el AIQ, porque identifican que en el estado existe mercado con amplio potencial. Actualmente 2 compañías con servicio de taxis aéreos realizan vuelos desde el complejo aeroportuario. Sobre esta industria, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, consideró que en la entidad existe mercado para las compañías que ofrecen vuelos en jets y helicópteros porque algunos empresarios estarían interesados acercarse a este servicio. La SEDESU y SCT han verificado que las 2 empresas que operan desde Querétaro lo hagan con sus permisos correspondientes. (**Plaza de Armas** 5)

CRECE 20% SOFEQ

Por lo anterior, la Banca Social de Gobierno pasa de 50 a 60 millones de pesos, informó el director de SOFEQ, Juan Pablo Mayorga Solís, quien destacó que esta ampliación de recursos obedece a la colocación de créditos que ha logrado el programa. (**Diario de Querétaro** 6-A)

EXPERIENCIA ÚNICA

Se llevó a cabo la “Cena con tus sentidos”, organizada a beneficio de la Unión de Minusválidos de Querétaro IAP y el Museo de Arte de Querétaro, evento que brinda un espacio para que se trabaje con los sentidos, explicó Marcela Herbert, directora del Museo de Arte. En imagen, Marcelo López, Laura Corvera y José Antonio Isla. (**Noticias** 1-E)

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

ESPERAN PERITAJE DEL INCENDIO EN RECOQUIM

José Alfredo Zepeda Garrido, Procurador Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano, afirmó que se está a la espera del peritaje para identificar posibles violaciones a la normatividad, y las sanciones que corresponderían contra Recoquim. Está por definirse la causa del siniestro, la cual debe investigarse con los expertos aportados por el Ministerio Público. Para la Procuraduría Estatal, lo que interesa es el almacenaje de llantas, pues sólo había autorización para el transporte. **(Noticias 6-A)**

PARTICIPAN CON HUERTOS FAMILIARES 6 MIL FAMILIAS

El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, afirmó que en los Huertos Familiares participan 6 mil familias, y el proyecto, iniciado en el 2009, ha merecido las buenas calificaciones de la FAO, gracias a lo cual este año recibieron 20 millones de pesos para ampliarlo y consolidarlo. **(Noticias 8-A y 5-San Juan)**

LLAMAN LOS NIÑOS A CUIDAR EL PLANETA

Cédrick Pacheco González, niño queretano, exhortó a la población a ser conscientes de las afectaciones ambientales que dañan la preservación del entorno natural, durante la presentación municipal al Mérito Artístico Ecológico, quien fue premiado en la categoría de pintura. El secretario de Desarrollo Sustentable del municipio, Ramón Abonce Meza, precisó que durante esta exposición esperan a 12 mil asistentes, quienes podrían ser partícipes de conferencias, eventos culturales y demostraciones en cada uno de los pabellones. En imagen, Roberto Loyola. **(a.m. 6-A)**

INAUGURA LOYOLA EXPO AMBIENTAL

Durante este evento que con motivo de la celebración del “Día Mundial del Medio Ambiente”, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera encabezó en la Plaza Constitución, entregó el Premio Municipal al Mérito Artístico-Ecológico 2014 en sus diferentes categorías. Por su parte, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, mencionó que a nivel estatal se comparte esta visión de proteger al medio ambiente, por lo que en próximas fechas se estarán decretando 5 mil 200 hectáreas como zona protegida de preservación ecológica en Peña Colorada. **(Diario de Querétaro 1-A y 12-A y El Universal Querétaro 6-A. Con mención de Mauricio Salmón en Noticias 1-A y 3-A. Sin mención de funcionarios en Diario de Querétaro 7-República y Plaza de Armas 12)**

FIH: EN ACOSO ESCOLAR, REFORZAR PREVENCIÓN MÁS QUE SANCIONES

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, consideró que más que castigos y sanciones, las legislaciones para combatir el acoso escolar, deberá reforzar temas de concientización y prevención. Al referirse a la Ley General para la Prevención y Atención de la Violencia Escolar, que analiza el Senado de la República, señaló que ésta debe incluir una prevención muy fuerte a través del reforzamiento de acciones, como la comunicación en el núcleo familiar. **(Noticias 6-A)**

INVESTIGAN BULLYING EN PRIMARIA DE TOLIMÁN

Luego de revelarse un caso de bullying en la Escuela Primaria Benito Juárez, en San Pablo, Tolimán, donde 2 menores obligaron a una de sus compañeras a consumir excremento, la SEDEQ informó que se procedió a atender psicológicamente a las estudiantes y se alista un cambio de escuela para alguna de las partes. El titular de la dependencia, Fernando de la Isla Herrera, actualmente la USEBEQ se encuentra recabando toda la información sobre los hechos a fin de tener un panorama de lo ocurrido y entonces proceder con base en la propia reglamentación. El Coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, se comprometió a llegar

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

hasta las últimas consecuencias en este caso. (**Plaza de Armas 3, Noticias 8-A y 4-San Juan y El Universal Querétaro 4-A**)

FIRMAN EN CECYTEQ CONVENIO DE ESPACIO COMÚN DE LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR

En las instalaciones del Plantel 5 del CECYTEQ, se realizó la firma del Convenio del Espacio Común de la Educación Media Superior, así como la inauguración de laboratorios en dos planteles, con inversión de 18 millones 665 mil pesos, acto que encabezaron Fernando de la Isla Herrera, Secretario de Educación, con el Subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez. Fernando de la Isla, afirmó que tomando como indicador el rango de edad para cursar el bachillerato, la cobertura actual es del 65.7%, 10 puntos porcentuales más que la registrada en 2009, lo que representa un incremento sin precedente en la entidad. (**Noticias 4-A, Plaza de Armas 4 -dos notas- y El Universal Querétaro 6-A**)

ESTRECHARÁN LAZOS ENTRE BACHILLERATOS

La UAQ participó en la instalación y firma del convenio del Espacio Común de la Educación Media Superior, que proporciona las bases para fortalecer la red de colaboración entre todos los planteles del estado, para alcanzar objetivos comunes y aprovechar al máximo conocimientos, recurso, espacios y capacidades. A la ceremonia se dieron cita autoridades universitarias, encabezada por Gilberto Herrera Ruiz, rector de esta Casa de Estudios. En su intervención, Fernando de la Isla Herrera, Secretario de Educación, afirmó que este esfuerzo se presenta como una oportunidad de estrechar lazos de colaboración e intercambio interinstitucional, así como impulsar la materialización de proyectos conjuntos y programas compartidos. (**Diario de Querétaro 2-A**)

INAUGURAN EN CECYTEQ TALLER DE MECATRÓNICA

Inauguran el taller de Mecatrónica en el CECYTEQ número 6 de Corregidora, acto presidido por Sayonara Vargas, secretaria técnica del Espacio Común de la Educación Media Superior, en representación del subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Adolfo Tuirán, y por el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, en representación del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. (**Plaza de Armas 5**)

SE INVIERTEN 80 MDP EN OBRAS PARA EDUCACIÓN

El Coordinador General de USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, informó que actualmente está en marcha la construcción de 100 obras de infraestructura educativa en el estado, con inversión de 80 millones de pesos. Precisó que estas obras obedecen a un crecimiento normal del sistema educativo, al tiempo que descartó que el fenómeno de migración esté afectando al estado. (**Noticias 5-A**)

EN PRO DEL DESARROLLO CULTURAL

Con un monto de 4 millones de pesos se apoyarán a diferentes proyectos de rescate, preservación y difusión del arte y la cultura, a través del Programa de Desarrollo Cultural del Municipio de Querétaro, que promueve el CONACULTA; el IQCA; el Instituto de Cultura del Municipio de Querétaro; así como el Consejo Ciudadano del Municipio de Querétaro. Con este programa se otorgarán estímulos económicos con montos de hasta 30 mil pesos a personas, sociedades y organismos interesados en la promoción de la cultura. Laura Corvera, Directora del IQCA, afirmó que en la edición del 2013 se apoyaron a 8 municipios, y este año serán beneficiados proyectos de 12 municipios con un monto de 4 millones de pesos. (**El Universal Querétaro 1-D**)

SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

PODER LEGISLATIVO

LEY DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS, EN ESTE AÑO: BRAULIO GUERRA

El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del estado de Querétaro, Braulio Guerra Urbiola declaró que este año quedará lista la Ley de Protección a la Actividad Periodística en la entidad, lo anterior, con motivo de la celebración del Día de la Libertad de Expresión este 7 de junio. (**Diario de Querétaro** 1-A y **Noticias** 1-A y 3-A)

GP: NECESARIO DAR MAYORES GARANTÍAS A LOS PERIODISTAS

La Ley de Periodistas es una de las que se encuentra paralizada y por la premura de los tiempos no ha salido, sin embargo, es importante dar mayores garantías a los periodistas porque trabajan en condiciones de riesgo y su calidad de vida no está acorde al gran esfuerzo que hacen, afirmó el diputado Gilberto Pedraza Núñez. Por su parte, el diputado Yairo Marina Alcocer señaló que la Libertad de Expresión es obligatoria, no es opcional, al tiempo que se pronunció por el respeto a las instituciones y a las personas. (**Noticias** 2-A)

PROPONE GALVÁN FOMENTAR CULTURA DE LA DENUNCIA

Los casos de violencia al interior de las escuelas siempre han existido, aseguró el diputado presidente de la Comisión de Educación en la LVII Legislatura, Jesús Galván, al señalar que es necesario fomentar la cultura de denuncia para tratar de aminorar el número de incidentes que se han registrado los últimos meses. Si bien la reforma a la Ley de Educación no implica ningún tipo de sanciones, celebró que el Poder Legislativo haya tomado cartas en el tema del acoso escolar. (**Plaza de Armas** 3 y **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

PARAN CONSTRUCCIÓN DE MÁS DE MIL CASAS

Derivado del cambio de reglas de operación de la CONAVI para este ejercicio fiscal 2014, más de mil viviendas que se proyectaban construir en la entidad, han sido detenidas, ya que no han podido ser aterrizados cerca de 45 millones de pesos que estaban destinados para diversos municipios de Querétaro, afirmó el diputado Gilberto Pedraza. Actualmente 100 viviendas presentan problemas en el municipio de Amealco y 55 en Jalpan de Serra, ya que el IVEQ ha depositado sus recursos en una cuenta para iniciar los trabajos, sin embargo si la federación no libera esta bolsa, se estarían perdiendo estas obras. (**a.m.** 1-A y 3-A)

DENUNCIAN MALA GESTIÓN EN JALPAN

El diputado por el distrito 15 que representa a la zona serrana, Gilberto Pedraza Núñez, aseveró que los crecientes gastos corrientes en Jalpan de Serra se deben a malas administraciones de gobiernos anteriores, y es que dijo que al menos 70% del presupuesto se destina al pago de nómina, por ello rechazó que cada 3 años el alcalde electo llegue con nuevo personal pero no despidan a los anteriores por capricho o por favores políticos. (**El Universal Querétaro** 5-A)

DIFUNDE DIPUTADO TRABAJO LEGISLATIVO

Durante la Jornada de Acción realizada en la comunidad de Pocitos, en el municipio de El Marqués, el diputado por el 12 Distrito, Jorge Lomelí Noriega, expuso a los habitantes el trabajo que se realiza en la 57 Legislatura de Querétaro. (**El Universal Querétaro** 5-A)

SE SUMA COMISIÓN DE DESARROLLO A REALIZACIÓN DE CENSO DE ANIMALES

El presidente de la Comisión de Desarrollo Sustentable, Yairo Marina Alcocer, se sumó a la propuesta que realizó el regidor capitalino José Luis Aguilera Rico para llevar a cabo un censo de animales que cuente con

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

información de sanidad, fertilidad y control natal para reducir el número de éstos en las calles. (**El Universal Querétaro** 4-A)

MUNDIAL SERÁ VISTO EN PLAZAS

Con un presupuesto de 100 mil pesos serán instaladas 4 pantallas de televisión en plazas y parques públicos de la entidad con la finalidad de ofrecer a la afición queretana la oportunidad de observar los partidos del mundial de Brasil 2014. Estas acciones fueron confirmadas por el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, quien aclaró que por parte de gobierno del estado únicamente se estará financiando lo que corresponde a la pantalla y mobiliario que será instalado en Plaza de Armas. Comentó que estas acciones se realizan con la finalidad de generar una convivencia sana y de ambiente familiar entre la población, se prevé la posibilidad de que el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, acuda a disfrutar del fútbol en alguno de los puntos. (**El Universal Querétaro** 7-A)

“JUICIOS ORALES AGILIZAN LITIGIOS”

Arsenio Durán Becerra, Procurador, informó que en una de las dos primeras audiencias de juicios orales que arrancaron en el estado el pasado martes, le fue dictada sentencia al acusado a 55 horas de hacerse discutido el caso bajo este parámetro, lo que indica que la justicia adversarial en la entidad, está dando celeridad a los litigios. En este sentido, Arsenio Durán, destacó que en un procedimiento en condiciones ordinarias, pudo haber durado de 8 a 10 meses, esto por el tiempo que se invierte en programar las diligencias entre otros de los demás procedimientos. (**El Universal Querétaro** 9-A)

SIN IDENTIFICAR CADÁVER EN SAN JUAN

El Procurador Arsenio Durán Becerra, informó que aún no se ha identificado a la persona cuyo cadáver fue encontrado en un cajero automático del centro de San Juan del Río. De acuerdo con las indagatorias de la PGJ, se trata de una persona a quien se le había visto rondando y pernoctando cerca del cajero, por lo que presume era un indigente. Dijo: “Las primeras pruebas indican que la causa de muerte fue un infarto y se estará por descubrir la identidad de la persona para descartar cualquier posibilidad de hechos ilícitos”. (**Diario de Querétaro** 6-A y **Noticias** 6-A y 16-San Juan La Roja)

PODER JUDICIAL

CONCEDEN AMPARO Y PROTECCIÓN A JUEZ CIVIL SUSPENDIDO POR EL TSJ

El Juez Primero de Distrito, Jesús Ortiz Cortez, concedió el amparo y protección de la justicia federal al Juez Segundo Civil de San Juan del Río, Carlos Maya, suspendido por el Tribunal Superior de Justicia ante la queja de un justiciable y ordenó que se restituyera en el cargo al considerar que la determinación fue ilegal. (**Noticias** 8-A)

MUNICIPIOS

FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. COLOR INTEGRAL”

Felicitado: Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, en la víspera del Día de la Libertad de Expresión y de su santo, comió este viernes con directivos de los principales medios de comunicación. (**Plaza de Armas** 1)

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

BENEFICIAN A JÓVENES CON NEGOCIO

Jesús Martín Dorantes Chaires, titular del Instituto municipal de la Juventud de San Juan del Río, indicó que el área a su cargo ha recibido 30 propuestas de jóvenes interesados en participar en el concurso denominado 'Juventud Emprendedora' promovido por el gobierno estatal a través de la Secretaría de la Juventud (SEJUVE). (a.m. 7-A)

PROPONEN REFORMAS A LEY AMBIENTAL

En la Comisión de Desarrollo Sustentable de la LVII Legislatura fue presentado el proyecto de reformas a la Ley de Protección Ambiental para el Desarrollo Sustentable del estado, con el fin de que esta Comisión legislativa la presente ante el Pleno de la LVII Legislatura para su aprobación. Yairo Marina Alcocer, presidente de esta Comisión, explicó que el objetivo de la reunión fue conocer unas propuestas que tiene que ver específicamente con predios que tiene cierta incertidumbre, que son los menores a 5 mil metros. La representante de la Comisión de Mejora Regulatoria del estado, María de los Ángeles Pérez Rojas, explicó que estos trabajos surgieron por parte de la Mesa Metropolitana y la recién creada Comisión de Mejora Regulatoria. Por su parte, Ricardo Javier Torres Hernández, jefe de Departamento de Protección Ambiental de la SEDESU del estado, expresó que la evaluación del impacto ambiental pro los proyectos públicos o privados sigue siendo una competencia estatal, por lo que se debe marcar de manera precisa la línea definitoria entre la acción de los municipios y el estado. (**Diario de Querétaro** 12-A, **Noticias** 1-A y 6-A y a.m. 5-A. Sólo declaración de Yairo Marina en **Plaza de Armas** 12)

PROYECTAN UNIDAD DE QUIMIOTERAPIA PARA SJR

Buscando dar atención de calidad a los enfermos de cáncer en la ciudad, el Hospital General de San Juan del Río está en proceso de atracción de una unidad de quimioterapia, misma que podría evitar que todos los pacientes locales deban viajar a la ciudad de Querétaro, por lo pronto Miguel Ángel Ocaña Amaro, director del nosocomio, aseguró que para el mes de noviembre o diciembre se podría contar con la documentación necesaria para obtener la acreditación. (**Diario de Querétaro** 8-A)

PARA MANTENIMIENTO DE MERCADOS, 1.3 MDP: GZ

Lo anterior anualmente en la capital queretana, así lo informó el secretario de Servicios Públicos municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, quien destacó que no se tiene planeada la construcción de nuevos espacios para los comerciantes. (**Noticias** 5-A)

CLAUSURAN EL COLLEGE BAR

Por vender bebidas embriagantes sin alimentos, la Dirección de Inspección del Municipio de Querétaro, clausuró el College Bar, informó el titular del área, Fernando Goyeneche Villalobos. Admitió que la supervisión del establecimiento deriva del hecho suscitado el sábado pasado cuando se registró una detonación por arma de fuego. (**Diario de Querétaro** 7-A, **Plaza de Armas** 1 y 11)

PREPARAN COLECTA DE ALIMENTOS

En San Juan del Río, con el propósito de apoyar a grupos vulnerables se desarrollará en la última semana del mes de junio, una colecta de alimentos con la que se destinarán productos no perecederos a tres fundaciones asistenciales del municipio, esta será una prueba piloto que se pretende replicar en otros municipios de la entidad, dicha campaña estará encabezada por Paulina Escobedo Flores, coordinadora estatal de la Cruzada Contra el Hambre, en conjunto con las regidoras Lourdes Sánchez Vázquez y Martha Pacheco Jaime. (**Diario de Querétaro** 8-A y **El Universal Querétaro** 7-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

DETIENEN A PERSONA CON 110 PEYOTES

Durante un operativo permanente, la Policía Federal en la Terminal de Autobuses de Querétaro, la noche de este jueves, detuvo a una persona que transportaba 110 plantas de peyote, acción considerada como delito contra la salud por ser catalogadas como sustancias narcóticas, así lo informó el oficial de guardia de esta dependencia federal, Pablo Ferreira Vázquez. **(a.m. 6-A)**

PIDEN MUJERES DE SJR UN MAYOR APOYO FEDERAL

En San Juan del Río, la coordinadora municipal del programa federal 'Cruzada Nacional Contra el Hambre', Evangelina González Nájera, explicó que la primera gestión de la coordinación municipal se realizó en la comunidad de La Llave, y se realizó a través del delegado federal de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera. **(a.m. 8-A)**

REALIZARÁN CONGRESO PARA EMPRENDEDORAS

En San Juan del Río, dicho proyecto fue presentado por la Coordinadora Estatal de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, Paulina Escobedo Flores, la directora del Instituto Municipal de la Mujer, Vania Camacho Galván, así como Norma Mejía, coordinadora de Iniciativa Mujer de Tequisquiapan. **(Diario de Querétaro 9-A, El Universal Querétaro 2-A y a.m. 7-A)**

INFORME DE ENRIQUE VEGA EL 14 DE JULIO

El próximo 14 de julio el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, emitirá un mensaje ciudadano en el Ecocentro Expositor para dar a conocer el estado que guarda la administración del municipio a dos años de haber asumido sus riendas. De acuerdo con el alcalde, se ha hecho la invitación formal al Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, para que asista al evento como lo hizo el año pasado, y a otras personalidades del ámbito político del municipio y la entidad. **(Diario de Querétaro 6-A)**

IMPULSAN INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA EN AMEALCO

A decir del presidente municipal, Gilberto García Valdez, para estos espacios se destinó 10 millones de pesos con la intención de efectuar la entrega de la obra concluida en breve, y con ello fomentar e impulsar entre los habitantes la práctica deportiva. **(Diario de Querétaro 9-A)**

SANCIÓN EN QUERÉTARO A FALTISTAS POR FUTBOL

A unos días del mundial de Fútbol, el gobierno municipal advirtió a funcionarios y trabajadores que habrá sanciones para quien falte a trabajar los días que juega la selección mexicana, lo dio a conocer el secretario de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal. **(a.m. 5-Reforma)**

INFORMACIÓN GENERAL

QUEDA SIN EFECTO LO ACTUADO POR NAVA: RC

El resolutivo del TSJ dando respuesta a un Amparo, ante irregularidades en el procedimiento de elección del Ombudsman queretano, deja sin efecto todo lo actuado por el presidente de la DDH, Miguel Nava, afirmó Ricardo Cárdenas Gracia, ex presidente del Colegio de Abogados Litigantes. Eso quiere decir que el Ombudsman queretano, ni siquiera tiene legitimidad como titular del organismo, y mientras se convoca al nuevo procedimiento, lo que está haciendo la Legislatura, se debe iniciar todo desde el principio. **(Noticias 5-A)**

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

CERTEZA EN ELECCIÓN DE OMBUDSMAN, AVALA IP

El Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro pidió que el proceso de revisión en la Comisión de Derechos Humanos pueda concluir legalmente en un periodo breve de tiempo a fin de no distraer más la atención de la dependencia, así lo expresó Fernando Lugo García Pelayo, quien encabeza tal consejo. (**Diario de Querétaro** 5-A)

NOTI-CITAS

Con el título "Miguel Nava: 'No estoy loco'", É.G.LE versa: "No se preocupe... informaron que ayer en forma oficial genéricos aprobaron para la salud mental". (**Noticias** 11-A)

REVISARÁN CUMPLIMIENTO DE PAGO DE LAS UTILIDADES

Aproximadamente 300 empresas del estado de Querétaro serán revisadas por la delegación federal de la secretaría del Trabajo, a efecto de que hayan cumplido en tiempo y forma con la entrega de utilidades, informó el titular de la dependencia, Gerardo Vázquez Mellado. El operativo dio inicio el pasado 2 de junio y durará 60 días. (**Plaza de Armas** 11 y **a.m.** 8-A)

DESPEGA ACROSS CON SIETE JETS

La empresa de servicios de aviación Across, porque identifica un mercado potencial en Querétaro gracias a que cuenta con amplia actividad de negocios, ofrecerá vuelos ejecutivos en la modalidad de taxis aéreos desde Querétaro, con una flota de 7 aviones y un helicóptero. La compañía operará desde el AIQ, dijo Piero Gaudiano, director comercial de Across. Pese a que su base física se encuentra en Toluca, la compañía podría encontrar clientes –entre ellos empresarios- que deseen viajar a diferentes destinos del país. No obstante, Across proyecta establecer una base en el AIQ. (**Plaza de Armas** 5)

VINCULARÁN CLÚSTER DE TIC CON INDUSTRIAS DEL RAMO

El clúster InterQsoft o de Tecnologías de la Información desarrollará un sistema regional de certificaciones y especialidades para que las empresas de este sector se vinculen de manera directa con la demanda estatal. Jorge Buitrón Arriola, presidente de InteQsoft y del Consejo Nacional de Clústeres de Software & IT, indicó que la intención de las certificaciones es incrementar la competitividad de las empresa de este sector. (**Plaza de Armas** 5)

BANAMEX REvisa EL CRECIMIENTO A LA BAJA

Banamex proyecta que, para este 2014, el PIB nacional crecerá 3.0%, estimación con una tendencia a la baja, pues todavía hace un mes, la variación de este indicador era estimada en 3.3%. Luis Alfonso García Alcocer, presidente regional de Casas Geo Bajío, precisó: "La parte del crecimiento Banamex se debe también a una desaceleración que hemos tenido en la parte económica, lo que estamos previendo es que el segundo semestre (de 2014) se reactive". Por su parte, Mauricio Kuri González, presidente de la COPARMEX de Querétaro, consideró: "El año pasado fue un año malísimo. Un crecimiento muy mediocre y este año se está sintiendo la cruda de lo que pasó el año pasado. También, una reforma hacendaria que inhibió la inversión, inhibe la creación de empleo, y eso está golpeando fuertemente a las empresas y al sector económico". (**a.m.** 3-A)

PIDE CTM SEGURIDAD EN ZONA INDUSTRIAL

El secretario general de la CTM, Rafael Maldonado Rebollar, solicitó a las autoridades municipales el reforzamiento de operativos de seguridad en parques industriales del municipio, a fin de evitar asaltos. Además dijo que el temor a las represalias, mantiene el anonimato a los trabajadores, que han sido asaltados

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

y violentados para ser despojados de sus pertenencias al salir de sus jornadas laborales. (**Diario de Querétaro** 9-A)

OFERTA DE CASAS EN RENTA SOBREPASA LA DEMANDA

Antonio Nogueira, director de Marketing en Bienes Raíces Lomelín y Asociados S.C., indicó que la oferta de viviendas rentables en la ciudad de Querétaro sobrepasa la demanda. Aseguró que Juriquilla es una de las zonas con más oferta en la ciudad, pero los usuarios no buscan casa en esas colonias, sino en el Centro Histórico. (**a.m.** 3-A)

FECAPEQ FOMENTA EL COMPROMISO SOCIAL

El presidente de la FECAPEQ, Luis Eduardo Ugalde Tinoco, aseguró que los profesionistas queretanos son un instrumento para que la sociedad se desarrolle de manera plena, y destacó que este organismo tiene un genuino compromiso con la responsabilidad social y el progreso de sus integrantes. Indicó: "Somos un instrumento de la sociedad, es por ello que estamos participando activamente con los tres niveles de gobierno, estrechando relaciones, acciones y estrategias con SEDESOL, Soluciones y el Sistema DIF". (**Diario de Querétaro** 9-A)

VIGILAN AUTOS CON GPS

Con la presentación del sistema de desarrollo tecnológico en Querétaro, la empresa Stop de seguridad privada es la primera en el estado en ofrecer un servicio de GPS y GPRS para las empresas, sistema que ofrece disminuir hasta 95 por ciento el riesgo, informó el director general de Stop Protección y Televisión, Fernando González Álvarez. (**a.m.** 2-A)

SANCIÓN A 70 EMPRESAS

Por carecer de un correcto manejo de residuos peligrosos y del etiquetado correspondiente, la PROFEPA ha sancionado a 70 empresas en Querétaro, informó José Luis Peña Ríos, delegado federal de la PROFEPA en Querétaro. Cuestionado respecto a las explosiones ocurridas recientemente en la empresa Recoquim localizada en el Parque Industrial Bernardo Quintana, municipio de El Marqués, informó que personal calificado se encuentra en proceso de inspección, "revisaremos si existió alguna falta ambiental en cuanto al manejo de residuos que tenían y qué disposición final se les estaba dando". (**Diario de Querétaro** 3-A, **Plaza de Armas** 10 y **a.m.** 6-A)

CERTIFICADA EN EL ESTADO 70 "INDUSTRIAS LIMPIAS"

El delegado de la SEMANART, Oscar Moreno Alanís, informó que del total de las empresas instaladas en la entidad, actualmente sólo 70 se encuentran certificadas como "Industrias limpias". Las compañías hasta ahora certificadas en el estado principalmente se encuentran ubicadas en el municipio de Querétaro y corresponde a empresas del sector industrial y hoteles, que en mayor medida apuestan a estas certificaciones. (**Plaza de Armas** 10)

ALARMAN PÉRDIDAS DE GANADO PORCINO

Un total de 23 mil fallecimientos de cerdos se han registrado en la entidad en lo que va de 2014, lo que impactará negativamente las expectativas de producción anual que se mantenían al inicio del año, consideró el secretario general de la Asociación de Porcicultores del estado de Querétaro, Alejandro Ugalde Tinoco, quien descartó que la muerte de los lechones sean derivadas de la presencia del virus de Diarrea Epidémica Porcina, ya que en el estado los últimos brotes se registraron en 2013. (**El Universal Querétaro** 8-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

FOTO NOTA “LA DE ABAJO”

Ocho años de agarrese la suya. Por octavo año consecutivo, reporteros y fotógrafos “se agarraron la suya”. Dedicada a Manuel Medina Suaste (qepd), fotógrafo de Diario de Querétaro, la exposición fue inaugurada por su hijo, Manolo Medina Chávez y por Nefi Hernández. (**Diario de Querétaro** 1-A y 3-A, **Noticias** 1-A y **El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

PODRÍA ACUSAR LA DDHQ A MAESTRA POR OMISIÓN

En caso de que se confirme un acto constitutivo de delito por parte de la profesora que se encontraba presente durante la agresión que sufrió una menor en una escuela de Tolimán, la misma DDHQ interpondrá una denuncia penal para que se actúe, informó el titular del organismo, Miguel Nava Alvarado. El ombudsman dio a conocer que efectivamente se cuenta con una investigación en proceso. (**Plaza de Armas** 3)

PREOCUPA AL SNTE ACOSO ESCOLAR

El secretario general del SNTE, Sección 24, Juan Emilio Hernández Molina, apuntó que se deben de sumar esfuerzos para combatir el acoso escolar o bullying que hoy en día viven algunos de los menores al interior de los planteles educativos, esto luego de que se aprobaran las reformas para diagnosticar, prevenir y erradicar esta práctica en la entidad. (**Diario de Querétaro** 9-A)

VIGILARÁN APLICACIÓN DE CUOTAS ESCOLARES

A 5 semanas de que concluya el periodo escolar 2013-2014, el presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familias de Querétaro, Felipe de Jesús González Marín, manifestó que en las escuelas públicas de educación básica del estado, cada año se recaudan miles de pesos por el concepto de “cuotas voluntarias”, comedores y tiendas o cooperativas, los cuales deben ser manejados por los comités de padres de familia para la mejora de los planteles, sin embargo en muchos de los casos la realidad es diferente, pues el dinero es usado con discrecionalidad en beneficio personal o, incluso ha sido hurtado por integrantes de las mismos comités. Indicó que de continuar el registro de las aportaciones voluntarias durante el siguiente periodo escolar, la Asociación Estatal impartirá varios cursos informativos sobre este tema, a fin de mejorar el aspecto de las instituciones. (**Diario de Querétaro** 8-A)

DESTINA UAQ 150 MDP PARA INVESTIGACIÓN: UAQ

Así lo informó Irineo Torres Pacheco, director de Investigación y Posgrado, quien dijo que en 6 meses la UAQ captó 113 millones de pesos y que en los proyectos participan 500 investigadores. (**Noticias** 1-A y 3-A)

IMPULSA UAQ PRIMER COLOQUIO ESTUDIANTIL

Con el propósito de abrir un espacio de intercambio de conocimientos y prácticas socioeducativas, la Facultad de Psicología de la UAQ, llevo a cabo el primer coloquio estudiantil “Prácticas docentes y socioculturales” organizado por la licenciatura en Innovación y Gestión Educativa (LIGE), este 5 y 6 de junio, informó el rector Gilberto Herrera Ruiz. (**El Universal Querétaro** 7-A y **Noticias** 4-A)

ALCANZA 25% ÍNDICE DE DESERCIÓN EN PREPA-UAQ

Los índices de deserción escolar en los planteles de bachilleres de la UAQ, es de 25%; situación que se da con mayor frecuencia en el tercer y cuarto semestre de la formación, así lo dio a conocer la directora, Rosa María Vázquez Cabrera. (**Noticias** 5-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

COMBATIRÁN VIOLENCIA INTRAFAMILIAR

La violencia intrafamiliar y de género en el municipio de San Juan del Río han preocupado a los especialistas en la materia, por lo que la UAQ, a través de la Facultad de Psicología campus San Juan del Río, llevó a cabo la inauguración a Víctimas de Violencia Intrafamiliar y de Género, al interior de la Central de Servicio a la Comunidad, para intentar reducir los índices que se tienen registrados en dicha demarcación. El rector Gilberto Herrera Ruiz, reconoció el trabajo realizado por parte de los académicos y estudiantes para lograr la consolidación de esta Central, que permite la vinculación entre la sociedad y la Universidad. **(Diario de Querétaro 5-A)**

CLAUSURAN ESTADÍAS EN LA UTEQ

El rector de la UTEQ, Salvador Lecona Uribe, clausuró la primera edición del programa “Estadía Universitaria”, en el que participaron más de 400 estudiantes de nivel medio superior provenientes de nuestra entidad y de estados vecinos, que cursaron una carrera profesional en la institución durante un mes. **(Diario de Querétaro 4-A y 7-República)**

SE INCORPORA LA UPQ A FACULTADES DE INGENIERÍA

La UPQ se incorporó a la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Ingeniería (ANFEI), esto dentro del marco de la XLI Conferencia Nacional de ingeniería. El rector de la UPQ, Carlos Pacheco, realizó la presentación del modelo educativo que maneja esta universidad a los integrantes de la ANFEI. **(a.m. 2-A)**

REALIZARÁ EN ALEMANIA SU FORMACIÓN EDUCATIVA

La pasión de Adolfo Álvarez Blanco por las matemáticas, la dedicación por sus estudios y su convicción por aprender cada día algo nuevo, lo llevó a ser elegido entre 50 estudiantes del CECYTEQ para cursar 9 meses en una institución alemana en la rama de las ciencias exactas. De acuerdo con el coordinador de estas instituciones en la entidad, Carlos Luhrs Eijkelboom, se gestionan recursos para solventar los gastos que los alumnos del CECYTEQ requieren para su estancia en Alemania. **(a.m. 6-A)**

TIENE TRABAJO 90% DE EGRESADOS DEL ITESM

Al egresar, cerca del 30% de los alumnos del Tecnológico de Monterrey campus Querétaro, ya cuenta con una oferta laboral; mientras que a los tres meses de haberse graduado, aproximadamente el 90% ya tiene un trabajo formal, dijo Gabriel Morelos, director de Profesional y Graduados en Administración y Ciencias Sociales de dicha Casa de Estudios. **(Plaza de Armas 4)**

ESTRENARÁN MAÑANA PRIMERA ÓPERA PRODUCIDA EN GUANAJUATO

Mañana se estrenará la primera ópera producida en Guanajuato que ha generado expectación entre el público local y fuera del estado: “Nuestro Tresguerras”; obra que gira en torno a la vida de quien es considerado como el “Miguel Ángel Mexicano”, el arquitecto Francisco Eduardo Tresguerras, y que rescata algunos de los pasajes importante de la Independencia de México. La ópera cuenta la historia de Francisco Eduardo Treguerras, arquitecto celayense que vivió una etapa de la época independentista y cuya obra se extendió por varios estados, entre ellas el Templo del Carmen, en Celaya; la Fuente de Neptuno, en Querétaro; la Casa de Conde Rul, en la capital de Guanajuato. **(Diario de Querétaro 7-República)**

LLEVA POZO SEGURO DE VIDA A SANTA MARÍA MAGDALENA

El delegado del SEDESOL en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, entregó 500 pólizas del Seguro de Vida para Jefas de Familia, en beneficio de mujeres de la comunidad Santa María Magdalena, delegación Felipe Carrillo Puerto del municipio de Querétaro. Dijo que ya se han entregado casi 80 mil seguros de este programa en

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

todo el estado y que hasta la fecha son 15 los casos en que las jefas de familia han fallecido y que se están aplicando los recursos para que sus hijos continúen con su educación. (**Diario de Querétaro 3-A**)

FOTO NOTA “DESCARTAN TRÁFICO DE ANIMALES”

Este año, la PROFEPA ha rescatado a 20 animales silvestres que se encontraban en domicilios particulares, sin autorización, informó el delegado de dicha dependencia, José Luis Peña Ríos, pero descartó que dentro de estos casos se haya detectado venta clandestina de animales exóticos. (**Plaza de Armas 10**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Durante su mensaje dirigido a los reporteros y directivos de los medios de comunicación, con motivo de la celebración del Día de la Libertad de Expresión, el Gobernador José Calzada, Roviroso fue claro: la libertad de expresión no se limita a los medios de comunicación, el respeto a la garantía constitucional se da en todos los estratos sociales no importando el color, por lo que el Estado, aseguró, debe ser sensible a las expresiones que se tengan sobre los avances que se perciban, pero también en los errores que se cometan. Esto lo deberán de algunos funcionarios que se enojan ante ciertas críticas con argumento que se vierten sobre su actuar el su trabajo o de sus colaboradores en las dependencias. Tal y como se anticipó, la STPS multó a la empresa Recoquim, por la explosión registrada en días recientes, pero, también se conoce que la Procuraduría Ambiental no pudo ingresar al mencionado centro laboral. De acuerdo con Alfredo Zepeda Garrido, quien preside este organismo, la unidad de inspección no tuvo acceso directo por falta de equipos especiales de protección. Ha sido tal la necesidad que acudió con la UEPC para tener las garantías necesarias para ingresar a la empresa. El diputado Braulio Guerra Urbiola se nota desgastado por tener que operar el conflicto en la DDHQ. Al otorgar el derecho de audiencia tanto a César Pérez Guzmán como de Miguel Nava Alvarado, la legislatura no caerá en desacato con el Poder Judicial y se procederá a reponer el proceso de elección del defensor estatal, tal y como se los ordenaron los jueces. Dio fecha límite para ello: el día 25 de este mes. Las instituciones se respetan, dijo. Cuentan que en la comparecencia del ombudsman Miguel Nava Alvarado él hizo referencia a la confusión de conceptos, pues refiere que la TSJ pide aceptar la candidatura del profesor César Pérez Guzmán, no de repetir la elección. También, cuestionó la actuación de la magistrada Celia Maya García por favorecer a Pérez Guzmán en su sentencia, incluso, apuntó, bajo el argumento que ambos pertenecen al mismo partido político (PRD. Incluso Nava advirtió que si los legisladores insisten en el tema, solicitará juicio político contra la legislatura. Se dice que un antiguo conocido en el círculo político queretano también buscar ingresar a la competencia por la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro. Es el actual delegado del INFONAVIT, Enrique González. Se escucha que, en un par semanas, avisará de su estrategia para lograr posicionarse entre la militancia. En el tricolor ya se había oído de las intenciones de Manuel Pozo Cabrera, quien preside la SEDESOL. La lucha interna se pone interesante, más con la inclusión de este nuevo suspirante ligado al grupo cercano del ex gobernador, Mariano Palacios Alcocer. (**El Universal Querétaro 2-A**)

COLUMNA “TABLERO”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Comenta que es interesante el reconocimiento a los trabajadores de la información de parte del Gobernador José Calzada Roviroso, este viernes, en la celebración anual del Día de la Libertad de Expresión, al invitar a la mesa principal a reporteros. Además, presenta una imagen del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de Calzada con los trabajadores de los medios de comunicación. Sergio Arturo Venegas Alarcón

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

apunta que están entrampados los miembros de la Legislatura local con el problema de la DDHQ. Hasta ahora sólo hay 2 sopas servidas por el Poder Judicial: ratificar a Miguel Nava o elegir a César Pérez. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que no se le acaba al diputado borrachín Lupe García, al conocerse el video en el que amenaza de muerte a policías y comensales de El Muelle el 27 de mayo. Ahora sí ni su protector, el alcalde Enrique Vega Carriles podrá defenderlo. “Ambos están en la quemazón”. (**Plaza de Armas 2**)

EDITORIAL “PRINCIPIOS”

En el marco de la celebración del Día de la Libertad de Expresión, que es un derecho inherente a todas las personas y condición de una sociedad democrática, se ratifica que todas las personas deben contar con la igualdad de oportunidades para buscar o difundir información por cualquier medio. En el entorno nacional, particularmente en las zonas de conflicto con el crimen organizado, varios de los anteriores derechos están conculcados. Querétaro guarda una situación excepcional, pues aquí se respeta la condición de comunicador e, incluso, no se tienen registros de abusos. (**Noticias 11-A**)

EDITORIAL “HUERTOS”

Huertos Familiares, con 6 mil familias integradas a estos proyectos, representa un esfuerzo importante en el objetivo de mejorar la calidad de vida de las familias de escasos recursos, incrementando su competitividad. Los beneficios, además de llegar a entre 25 mil y 30 mil personas, están recibiendo un beneficio directo de un ahorro del 30% en los gastos de su alimentación. Adicionalmente, tener un Huerto Familiar implica un ahorro del 50% en productos de consumo diario. El esfuerzo productivo es significativo para las familias que mantienen esa práctica, pues además son trasmisoras de una cultura de unidad, de organización y de lucha por el bienestar. (**Noticias 11-A**)

COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Refiere que tuvo la oportunidad de ser invitado a la toma de protesta de la nueva mesa directiva del Colegio de MVZ, donde Tonatiuh Cervantes Curiel asumió la presidencia. Al evento, entre otros, destacó la presencia del Sr. Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera. El nuevo presidente hizo compromisos bien importantes a favor de la sociedad en el área que a ellos corresponde. El Maestro José Antonio Luna Delgado solicitó la autorización para celebrar una reunión nacional en Querétaro y tratar en ese evento la problemática que invade al país, al hacer uso de la palabra Roberto Loyola Vera, aceptó el reto y los 3 personajes se pondrán de acuerdo para que en un término corto de tiempo pueda celebrarse ese evento. José Luis González Garibay apunta que todo parece indicar que se ha empezado a reducir la lista de los probables contendientes para dirigir el SUPAUAQ, se mantiene el gallo de Ángel Puga Balderas, el Maestro Ariel Santiago y parece ser que empieza a tomar fuerza la posibilidad del Maestro en Ciencias, Carlos Arredondo Velázquez catedrático de la preparatoria norte y con un largo historial en la Academia y el Servicio Público. José Luis González Garibay apunta que recientemente se reunió con el Maestro en Derecho Luis Bárcenas Vázquez, estuvieron juntos compartiendo con el Dr. Eduardo Miranda Correa, quien es Presidente del Consejo Estatal de MORENA. Adelanta que el registro solicitado está próximo a ser autorizado por el INE y van a participar en las próximas elecciones de 2015 en todos los espacios federales y estatales, en la actualidad se valora quien puede ser el candidato al gobierno del estado, son 3 militantes los que pueden llegar: la Magistrada del TSJ Celia Maya García que lleva delantera, el Dr. en Derecho Eduardo Miranda Correa y el empresario Carlos Peñafiel. Ahora, prácticamente ya están terminando de hacer la evaluación de los 5 Distritos Federales Electorales y Luis Bárcenas será sin duda candidato a Diputado Federal por el IV Distrito Electoral. En otro tema, subraya que algunos defensores de la anterior Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo, mencionan la posibilidad de que haya sido retirada del cargo para que se prepare como una probable candidata del PRI, ya

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

que la ley ahora obliga a incluir por lo menos el 50% de las candidaturas, luego entonces habría que agregar ese nombre a los que ya existen: por méritos propios la Sra. Sandra Albarrán esposa del Ejecutivo, la Lic. Tere Calzada Roviroso, la Secretaria General del PRI, Isabel Aguilar, la Sra. Tania Ruiz, la Lic. Ana Bertha Silva y desde luego, algunas de las actuales regidoras e integrantes de la Legislatura del estado. Asimismo, todo parece indicar que el camino está libre para que el Ing. Jorge Lomelí Noriega sea el candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués; en lo que se refiere al PRI la lista es larga, empezando por Joaquín Cárdenas, Mario Calzada, Pepe Gutiérrez, Juanito Ramírez y otros. Después de los acontecimientos ocurridos en torno a la figura de Guadalupe García han debilitado la posibilidad de que este hombre pueda ser incluido en la lista. Finalmente, apunta que cuando esta columna se publique, la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI habrá resuelto el destino y la permanencia dentro de esas filas del dirigente en el D.F. acusado de delitos sexuales, esto sumado a muchas otras cuestiones entre ellas la más reciente aquí en Querétaro, le lleva a preguntar por qué los partidos políticos a pesar de tener un órgano de justicia interna difícilmente enjuician a quienes han dañado y han violado las normas internas de esas instituciones políticas. Los partidos políticos siguen guardando silencio y en ocasiones incluso se atreven a defender las posiciones tan erróneas que han asumido algunos militantes, por ello sorprende que el Diputado Federal Marcos Aguilar siga diciendo que no afecta en nada al Panismo Queretano la conducta del Legislador Federal Guadalupe García, “Sr. Diputado le pregunto: entonces ¿si no afecta debemos entender que ese tipo de conductas son aprobatorias y deben seguir haciéndose?”. José Luis González Garibay refiere que le dio gusto ser invitado por el Delegado de SEDESOL a impartir a funcionarios que tienen relación directa con la sociedad un Taller especializado en Comunicación para que estos puedan explicar de manera adecuada y con alto sentido humano lo que son todos los programas que esta Delegación tiene para servir a los Queretanos. Aclara que su servicio, por tratarse de lo que es no tiene un costo económico y mucho menos el afán de lucro. **(Plaza de Armas 9)**

COLUMNA “EXPEDIENTE Q”

Por Adán Olvera

Señala que “antros de cuarta” comienzan a ser clausurados ante la negligencia de sus propietarios y es que permiten que pase cualquier tipo de abuso en los lugares que se supone son su patrimonio. Adán Olvera comenta que para que todo lo que toca la legislatura, sale mal. Cada que designan funcionarios de organismos autónomos, magistrados o funcionarios en el ámbito de su competencia todos les salen inconformes y terminan las cosas en tribunales. Casos como el magistrado del tribunal de lo contencioso administrativo y el presidente de la DDH, son claros ejemplos más recientes en Querétaro. Lo cierto es que ante tanta apertura democrática, los actores políticos y administrativos cada vez se ponen más intensos y defienden sus “derechos”. Ya viene la designación de los nuevos consejeros electorales de Querétaro, de la sucursal del INE, y hay que estar preparados por lo que espera ante la voluntad de tanto ciudadano interesado en servir a su terruño. No queda más que esperar que las cosas se den de una manera ordenada y con toda civilidad. **(Diario de Querétaro 5-A)**

“DERECHOS HUMANOS Y POLÍTICA”

Por Fernando V. Corzantes

Comenta que en junio de 2013, la LVII Legislatura del estado de Querétaro aprobó el dictamen de la iniciativa de ley que, entre otros puntos, reforma cambiar el nombre de la CEDH, por el DDHQ. A través de la Defensoría, el Estado garantiza el respeto a los derechos humanos, promoviendo su defensa y proveyendo condiciones necesarias para el cabal ejercicio de los mismos. Ahí se indicó, que el cargo de presidente de dicho organismo durará 5 años, pudiendo ser reelecto por un periodo igual, y sólo será removido por las causas graves que la ley señale. Esa causa llegó antes de lo esperado con la resolución por reposición del

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

proceso de elección del titular de la DDHQ, ante el reconocimiento del derecho humano a la no discriminación por razón de edad. La LVI Legislatura de Querétaro, a través de la Junta de Concertación Política, violó los derechos humanos de José Luis César Pérez Guzmán por haberlo descartado como candidato para el cargo de presidente por contar con más de 60 años al momento en que presentó su registro. El todavía titular se señala como víctima de bullying judicial ya que la reposición del proceso implicaría una destitución simulada al considerar que él no podría ser reelecto, por lo que se amparó ante la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos. Desde su llegada al cargo, en febrero de 2012, emitió 4 informes especiales y 12 recomendaciones, generando polémica y discusión pública por el contenido de las mismas. Sus enfrentamientos públicos con niveles de gobierno y poderes del estado le generaron más problemas que beneficios, por lo que se dice perseguido y acusado de quienes lo encumbraron. El mayor reto de los derechos humanos es utilizar la política sin politizar todos los ambientes humanos, porque se desvirtuaría la naturaleza de los órdenes y la del propio ser humano. **(El Universal Querétaro 2-A)**

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que anoche llegaron Enrique Peña Nieto y su esposa Angélica Rivera a Roma, siendo recibidos por el embajador ante la Santa Sede, Mariano Palacios Alcocer. Cando usted lea esta edición, ya se habrán reunido el Presidente de México y el Papa Francisco, que podría confirmar su primera visita a nuestro país. Agua bendita para la visita. **(Plaza de Armas 1)**

CARTÓN “NO HAY CAMINO HACIA LA LIBERTAD... LA LIBERTAD ES EL CAMINO! MAHATMA GANDHI”

Pepe Gómez dibuja unas manitas de Facebook, una de ellas, con el pulgar arriba, tiene un grillete atado, al tiempo que sostiene un lápiz con el que está terminando de dibujar otra mano de Facebook con el pulgar abajo. **(Diario de Querétaro 3-A)**

CARTÓN “JALÓN DE OREJA”

Beto dibuja a Saúl Trejo en “Jalpan” y a un lado de él un par de pilas, al tiempo que señala: “¿Para qué me dijeron que eran las pilas?”. **(Noticias 11-A)**

CARTÓN “TODOS LLEVAMOS UN PIOJO DENTRO...”

Carbajal dibuja a Miguel Nava en la “Junta de Concertación Política del Congreso del Estado” sosteniendo unos papeles “Comisión Estatal de Derechos Humanos Querétaro”, al tiempo que de su boca salen rayos y centellas junto con la imagen del Piojo Herrera, y se escucha: “¡¡¡Todo esto es una marranada...!!!”. **(Plaza de Armas 9)**

CARTÓN “CRUDA MORAL”

Rubén dibuja a un hombre “Lupe” hincado en un reclinatorio que está al pie de una botella “El Muelle”. **(Diario de Querétaro 4-A)**

Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2014

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES

Mujeres podrían definir rumbo de las elecciones, dice Yolanda Elías Calles

La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, cree que las mujeres mayores de 18 años de edad con credencial de elector tendrán en 2015 una mayoría que podría permitirles decidir quién gana las votaciones.

Con una experiencia vasta en el tema, que adquirió desde que fue consejera electoral federal y que ha ampliado y enriquecido como presidenta del colegiado, Elías Calles Cantú hace una revisión general del probable panorama electoral de Querétaro en 2015. Conversando en exclusiva con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, la consejera dice que, sin embargo, deben ser tomados en cuenta distintos factores que entonces estarán concursando. Por ejemplo, si la concurrencia a las urnas en Querétaro ha sido del 67% desde los años recientes –la media nacional es de 60%–, la diferencia entre el primero y segundo lugar es cada vez más estrecha y no existe una certidumbre acerca de quién ganará la mayoría en el Congreso del Estado y los 18 ayuntamientos. JORGE VARGAS SÁNCHEZ



Podrían mujeres definir elecciones

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, cree que las mujeres mayores de 18 años de edad con credencial de elector tendrán en 2015 una mayoría que podría permitirles decidir quién gana las votaciones.

Con una experiencia amplia en el tema, que adquirió desde que fue consejera electoral federal, y que ha ampliado y enriquecido como presidenta del colegiado, Elías Calles Cantú hace una revisión general del probable panorama electoral de Querétaro en 2015.

Conversando en exclusiva con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, la consejera dice que, sin embargo, deben ser tomados en cuenta distintos factores que entonces estarán concursando. Por ejemplo, si la concurrencia a las urnas en Querétaro ha sido del 67 por ciento desde los años recientes -la media nacional es de 60 por ciento-, la diferencia entre el primero y segundo lugar es cada vez más estrecha y no existe una certidumbre acerca de quién ganará la mayoría en el Congreso del Estado y los

18 ayuntamientos. Aunque “la incertidumbre democrática es síntoma de la salud electoral que tiene Querétaro”, afirma.

Un elemento adicional es el impacto de la migración en las votaciones y otro, el hecho de que si en el comienzo de este año el listado nominal era de un millón 252 mil 466, la diferencia entre ambos sexos era apenas de 49 mil mujeres más.

Abundando, la consejera electoral dice que la posibilidad de que ellas determinen el rumbo de la victoria depende también de que el discurso de los candidatos no estribe en la condescendencia, sino que resuma un compromiso de incluirlas en todos los espacios de expresión, en los proyectos y las políticas de gobierno; que dejen de pensar que lo que funciona bien en el hombre opera igual en la mujer.

“Todos tenemos que estar atentos”, afirma, “sobre todo, los partidos políticos, de tal manera que demuestren ‘su talante democrático’. Que no le den la vuelta a lo que sus partidos han aprobado a nivel federal, y que del discurso pasen a los hechos”.

Yolanda Elías Calles Cantú, quien a pregunta expresa no se considera ni activista por los

“

Todos tenemos que estar atentos (...), sobre todo, los partidos políticos, de tal manera que demuestren su talante democrático”

derechos políticos de todos, ni feminista, sino alguien “en una situación privilegiada por la posibilidad de tomar decisiones en función de las necesidades o de un diagnóstico actual”, coincide en que es natural la efervescencia y el movimiento que tienen actualmente los

principales actores políticos, estando cada vez más cerca los tiempos electorales.

Sin embargo, afirma que debemos estar atentos, no solamente porque la reglamentación de la reforma electoral alcanzará ahora niveles ajenos hasta hace poco, sino también porque debemos trabajar “sobre un guión, que es la ley”.

Dice finalmente que una de las principales funciones de la democracia es generar beneficios para la gente pero también buenos gobiernos y a la par, observar “un respeto impecable a la ley”.



FOTO: MARTHA FLORES

Las mujeres tendrán un papel decisivo en los comicios del próximo año, dijo la presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú

7

DE JUNIO DE 2014

PÁGINA

5

a.m.



CASTIGO

Solicitan panistas sanción a González

El apoderado legal del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Martín Arango,

informó que ya se envió a los siete consejeros electorales la solicitud e información del caso del director de la Comisión Estatal de Aguas en Corregidora, Héctor González para que sea sancionado.

Explicó que remitieron pruebas en las que aparece el funcionario estatal repartiendo dinero, despensas, así como diversos funcionarios portando playeras que llevaban el nombre de Héctor González. "Es un documento que

presentamos el día miércoles ante el IEQ, es una nueva estrategia, en base a las disposiciones que establece la propia ley electoral del estado de Querétaro para que el organismo se atreva a conocer los acciones preelectorales que en reiteradas ocasiones los hemos incitado a que tomen".

De acuerdo al panista la solicitud se presentó a los siete consejeros del IEQ donde además se les informó y se les remitieron todas las

pruebas del caso del director de la CEA en Corregidora Héctor González, para que se convoque a una sesión extraordinaria para que el órgano electoral se vea obligado de conocer de oficio este asunto.

"Se hizo llegar la información a los siete consejeros. La mayoría del consejo está de acuerdo en que puede haber violaciones a la legislación electoral y los consejeros estarían promoviendo esta solicitud".

(Ulises Villar)


Tablero

 SERGIO ARTURO
VENEGAS ALARCÓN

- Juan Ricardo Ramírez vuelve al PRI
- Reconoce José Calzada a su fuente
- Vega, cómplice del diputado García
- El primer aniversario de una tragedia

Jugadón, a un año de las elecciones

A ver, a ver.

Un movimiento estratégico se está dando en el gobierno de José Calzada Rovirosa, justo a un año de los comicios, con la inminente llegada del abogado Juan Ricardo Ramírez Luna –hasta el jueves director jurídico de la Secretaría de Gobierno– como representante del PRI ante el Instituto Electoral de Querétaro.

En política no hay casualidades.

Ramírez Luna, especialista en Amparo, Derecho Privado y Electoral, catedrático universitario y ex presidente de la Comisión de Justicia Partidaria en el PRI, participó como autoridad electoral con el cargo de secretario ejecutivo ante el IEQ.

Fue, ni más ni menos, que el defensor de la causa tricolor en las elecciones de 2009, cuando José Calzada Rovirosa recuperó el Gobierno de Querétaro para el tricolor.

Por esa razón, el actual mandatario lo nombró director jurídico de su administración, cargo que ocupó en estos años con tres secretarios de Gobierno: Jorge García Quiroz, Roberto Loyola Vera y Jorge López Portillo Tostado.

Hasta el jueves, cuando Juan Ricardo Ramírez Luna –que se cayó para arriba– fue relevado por la hasta esa mañana directora del Registro Público, Ivette Olvera.

Y es que el líder real del PRI en Querétaro, José Calzada Rovirosa, a quien se debe, lo necesita nuevamente en el órgano electoral.

El movimiento tiene mensaje.